

# 新飯能

発行  
日本共産党  
飯能市委員会  
973-1091

金子とし江  
090-7265-1601  
山田とし子  
090-4389-4439  
新井たくみ  
090-4010-5650  
滝沢おさむ  
090-7000-4481

<議員団の連絡先>  
973-2111(市役所456)  
Mail jcp-sigi@  
pluto.plala.or.jp

## やっと「清川橋」が架け替えに

### 金子市議の質問に答弁

前ヶ貫と落合を結ぶ成木川にかかる清川橋は、昭和34年9月15日に橋の完成を祝う落成式が行われ共用開始されました。それまでは大雨が降るとびに木橋が流され近隣住民が総出で元に戻す作業を切り返し大変な労苦を費やしてきて、何として「永久橋」の建設を当時の飯能町に陳情して実現した橋です。

小山市長時代には、青梅市の下水を飯能の終末処理場で受け入れる話とセットで清川橋の架け替えが浮上したこともありましたが、今年で60年を迎えました。今年で60年を迎え老朽化がはげしい清川橋の架け替えが、いよいよ来年度から計画的に着手・着工することが金子敏江市議の一般質問で明らかになりました。

#### 点検結果は橋脚劣化

飯能市にある429橋すべての橋の内、架設年数、橋の延長、緊急輸送道路としての位置づけの3つの基準で140橋を選び出し24年度に40橋を調査（ここに清川橋も入っており、緊急度の高い橋であるという答弁でした。ところが、27年度当初予算に1500万円計上されたものの340万円の



老朽化した清川橋

清川橋ほど紆余曲折があった橋はありません。平成24年度に「飯能市総合振興計画実施計画」の

欄干の設置工事で終了。30年3月議会に続き9月議会では、今年2月5日国が示した統一の基準により5年に一度の「近接目視」による点検結果をふまえて今後の整備方針を質問しました。道路公園課長は、「点検結果をふまえ精査した結果、4段階中3段階であった。3段階というのは、橋脚・

橋げたに劣化が認められた。結果を尊重し、来年より着手・着工したい」と答弁。また、市長から「新年度から清川橋架け替えのための作業に着手したい」と答弁がありました。地元では、待望の

## NO! オスプレイ 横田基地配備反対! 緊急アクション

10月1日(月)午後3時~  
飯能駅北口  
10月1日から横田基地に危険なCV-22オスプレイが配備されます。飯能市の上空は、夜間、低空、山岳飛行の訓練空域にされようとしています。緊急アクションに是非、ご参加ください!  
呼びかけ：飯能市平和委員会



清川橋の架け替えに喜びの声と同時に、市道18号線は災害時の緊急輸送道路であり、十分な橋の幅員と、歩行者の安全確保のために歩道の設置をお願いしたいとの声が出されています。

古く、1884(明治17)年に開校しています。1930年代のピーク時に500人以上いた児童は、地域の過疎化とともに減少し続け、本年度の児童数は27人となりました。

### 134年の歴史 東吾野小 学校統合で最後の運動会に

吾野、東吾野、西川小学校が31年4月に統合し

て、奥武蔵小学校として生まれ変わります。

統合前の最後の運動会となった吾野、西川小学校が22日に開催されました。



なかでも東吾野小学校の歴史は

小さい学校らしい競技も多く、先生方の手作りの障害物競走、父母、教員、来賓も参加した50m走や綱引きなど楽しく、思い出深い運動会となりました。

## 波 紋

大相撲秋場所、横綱大関陣の頑張りで久しぶりに見応えがあった。休場明けにもかかわらず全勝優勝で前人未踏の41回目の優勝と幕内通算1000勝の大記録を達成した白鵬、ケガで7場所休場から復帰した稀勢の里は、ハラハラさせながら10勝で幕を終えた。一年以上も土俵から離れていたにもかかわらず、見事な復活に大きな感動を覚えた大記録を更新中の白鵬はインタビューに「相撲の神様が私に微笑んでくれた」と粹に語っていた。相撲は土俵上の仕切りから立会までに徐々に緊張感を高め、どちらが立ち合いを制するかで勝負が決まると言われている。仕切りの制限時間は幕内では4分、この間に相手の力量や攻め手を観察し、一瞬の立ち合いに全精力をかける。ほとんどの場合取り組みは数秒で勝負が決まるかつての大横綱の大鵬は「稽古という基本を日々、積み重ねることが一流への条件である」と言い残している。白鵬もしかり。

# 阿須山中の無謀な計画！

## 新井たくみ市議の一般質問

新井市議は、市土地開発公社が、平成2年に約17ヘクタールの山林を14億円で取得していた阿須山中、平成24年度から20億円で10年間かけて取得（毎年2億円ずつ買い戻し）している土地活用について質問しました。

### 進捗状況と地元説明会は

新井 市は、昨年9月に「阿須山中土地有効活用事業」として民間から提案を公募し、市内でサッカーやダンススクール事業をすすめる「一般社団法人飯能インターナショナル・スポーツアカデミー」



業者の責任で行うこととされている。地元説明会は、設計等の方向がまとまった時点で速やかに開催するように指導していく。

### メガソーラー設置によるサッカー場建設は問題が多い

が公式戦可能なサッカー場運営を、大規模太陽光発電施設を設けた事業収入でまかなうとした提案を最優秀事業として認められた。この事業者に年間87万円で、貸つけることで、現在、協議が行われ、7月10日に覚書を締結したとのこと。進捗状況と今後のスケジュールについて、完成年度をいつ頃と見込んでいるか。また、進入道路について、どのように考えているのか。その場合、土地買収、工事等で飯能市の負担はないのか。そして、地元説明会は、いつ頃を考えているのか。

財務部長 30年度に測量、設計、図面の作成、メガソーラー発電手続き、31年度からグラウンド整備に着手、33年度完成を目指すとしている。進入道路については、阿須自治会館からの市道は幅員も狭く、周辺住民の生活道路となっていることから使用しないことを前提に位置の調査・検討を進めている。これらの一切の負担は事

新井 今年の豪雨災害において、太陽光発電の被害が多数見られたと言

うことが報道されている。市は把握しているか。財務部長 西日本豪雨ではメガソーラーパネルも甚大な災害の一因、山肌を設置されたパネルが流れ落ちたり、流されたパネルが山積みになれ、感電の恐れがあることなどを確認している。災害対策は大変重要なことであるので、しっかりとした対策、対応をすることについて、指導していきたい。

新井 8割ほどが北向きの急斜面で発電効率が非常に悪い、工事費が多額に及び、非常に危険だと考えられる。工事費負担や万が一の事故、経営破綻など、その負担能力があるのかも含めて、十分見極める必要があるのではないか。

### 身近な里山を自然公園として整備を

新井 無謀な計画をやめて、身近で貴重な里山として、地元で整備している遊歩道や整備された青梅市などの森林と歩道を合わせて、整備する必要があるのではないか。財務部長 議会からも自然公園でない活用方策の検討もご意見・ご提言もあつたことから、庁内で様々な視点から協議した結果、「市有資産に関する民間事業提案制度」を活用し、地方創生に資する活用を図ることで決定した。

### わが党の態度と基本的な考え

財務部長 事業者も関係機関と相談している。資金調達や事業運営費等も記載した事業収支計画書を提出させ、資金力等の審査もしている。事故等の対応としては、保険への加入を準備している。

新井 無謀な計画をやめて、身近で貴重な里山として、地元で整備している遊歩道や整備された青梅市などの森林と歩道を合わせて、整備する必要があるのではないか。財務部長 議会からも自然公園でない活用方策の検討もご意見・ご提言もあつたことから、庁内で様々な視点から協議した結果、「市有資産に関する民間事業提案制度」を活用し、地方創生に資する活用を図ることで決定した。

わが党は、土地開発公社が取得し、塩漬けになつて債務が高んでたことから、債務をなくして公社解散にすすむことは必要

### 土地開発公社とは

地方自治体が秩序ある整備を図るために必要な土地等の取得及び造成その他の管理を行わせるため、設立することができる法人。

市土地開発公社の理事長は大久保市長。議会の議決なしに土地の先行取得ができる。銀行等からの債務で購入するため、多くの利子が高んでいる。飯能市は一時138億円もの債務をかかえ、国からの指導があり、財政健全化計画を作成していた。

### 釣船草（ツリフネソウ）



名前の由来は、花の形が帆掛船を吊り下げた様に見える事から付いたと言われるが、そうだとすれば、吊船草の方が正しい様に思います。濃いピンクと独特の形は、見た目の派手さと違いお淑やかな花なのです。山間地の湿気の多い場所でもよく見かけますが、思いの外、印象が少ない気がします。それは、畑や庭など、人の生活圏内に立ち入らず、園芸種として扱われないからかも？

### 映画 米軍が最も恐れた男ーその名はカメジロー

上映日：10月13日（土）  
2回上映 14時、18時  
30分（開場は各30分前）  
会場：飯能市市民会館

小ホール  
前売券一般1000円  
小中高800円  
当日 一般1200円・小中高800円

主権/映画「カメジロー」をみんなでみる会

